

















































selalu mengadakan penekanan, pengancaman, dan intimidasi terhadap Gerakan Syiah, sebagai contoh penolakan acara Maulud Nabi yang dihadiri ulama Syiah dari Iran oleh kelompok Sunni (tanggal 9 April 2007), pembubaran kegiatan pengajian yang dilakukan kaum Syiah (Agustus 2009), penutupan jalan menuju pondok pesantren Tajul Muluk oleh warga Sunni (2 April 2011), penyerangan dan pembakaran terhadap rumah-rumah kelompok penganut Syiah (29 Desember 2011) dan penyerangan kembali terhadap kelompok Syiah yang menimbulkan korban jiwa (26 Agustus 2012).

Dari beberapa rangkaian kejadian konflik kepemimpinan tersebut antara Gerakan Syiah-Sunni, tidak dapat dipungkiri bahwa pertikaian yang terjadi memang melibatkan antara kelompok Gerakan Syiah-Sunni. Kaum Sunni Sampang berkehendak, agar semua warga Omben, khususnya pemeluk Gerakan Syiah untuk kembali memeluk ajaran Sunni, serta menolak kegiatan-kegiatan yang dilakukan oleh Gerakan Syiah. Ini membuktikan bahwa ajaran Syiah merupakan ajaran yang dipermasalahkan oleh kelompok Sunni Sampang, karena sebelum dibentuknya aliran Syiah di Kecamatan Omben, tidak pernah terjadi perselisihan antar Gerakan apalagi sampai menimbulkan konflik terbuka. Namun setelah lahirnya Gerakan Syiah pada tahun 2004, secara perlahan-lahan masing-masing kelompok mengidentifikasi diri ke dalam kelompok masing-masing Syiah-Sunni yang memiliki sejarah dan pandangan Islam global yang sedang terjadi konflik kepemimpinan antara Sunni, maka terjadi konflik sosial yang berlatar belakang agama (kelompok aliran) di Sampang Madura.





kedua saudaranya, versus kyai lokal Sunni, di desa Karang Gayam dan Blu'uran ini berujung pada label sesat bagi pihak pertama.

Di sisi lain, perkembangan Gerakan Syiah di kedua desa tersebut cukup pesat. Informasi yang diperoleh sampai pada tahun 2014 ada 85 KK atau sekitar 300 orang yang menganut aliran ini. Secara otomatis pengikut dari Sunni berkurang cukup banyak. Tentu banyak hal yang mempengaruhi terjadinya konflik kepemimpinan dari masalah ajaran sampai isu perempuan menguap ke permukaan, media gencar sekali memberitakan hal ini sampai sekarang.

Madura pada umumnya yang mayoritas masyarakatnya Islam, ini hampir secara keseluruhan berpegang kepada Ahlussunnah wal Jamaah sejak zaman kolonial Belanda, khususnya penduduk Sampang. Ini membuat Sunni sebagai aliran nenek moyang yang mayoritas diikuti warga Madura. Kemudian perlahan-lahan masuk faham baru dengan ajaran yang berbeda dengan aliran Sunni. Perlahan tapi pasti Gerakan Syiah mulai mewarnai keberagaman keagamaan di tanah Sampang. Kekuatan dan pengaruhnya mulai tumbuh dan terasa di Masyarakat, hal ini tidak diabaikan begitu saja oleh pihak yang mendominasi sebelumnya. Semua kegiatan keagamaan yang dilakukan aliran ini menjadi perhatian khusus ulama lokal disana.

Maulud Nabi hanya terjadi sehari dan sekali setahun. Namun, dulu bisa sampai 1 bulan penuh di bulan *Rabi'ul awwal*. Dalam satu bulan ini, kyai mendapat banyak *job* untuk mengisi ataupun sekedar diundang ke acara maulud tersebut. Sebagai salah seorang kyai di Sampang, Abdul Mu'in

mengakui kalau sudah memasuki bulan kelahiran Nabi tersebut, bisa 3-4 kali sehari menghadiri undangan di kota maupun desa. Sudah menjadi kebudayaan Madura dimana setiap orang merasa mempunyai keharusan untuk mengadakan maulud Nabi masing-masing di rumahnya. Mungkin dianggap tradisi yang bagus dan penuh penghormatan untuk memperingati kelahiran salah seorang ulul azmi, namun tidak sebagian orang yang memiliki ekonomi menengah ke bawah, ini justru memberatkan.

Tajul berusaha mengubah tradisi lama ini sejak tahun 2006. Hasilnya dapat dipastikan bahwa acara maulud Nabi bersama yang akan diadakan di masjid dibubarkan dengan paksa oleh sekelompok massa tidak terlalu banyak dari Sunni. Hal yang sama juga terjadi pasca Rois selaku adik Tajul dan adiknya yang lain keluar dari Syiah dengan alasan ajaran kakaknya sesat. Menurut Tajul pula, para kyai Sunni kehilangan lahannya untuk mengais pundi-pundi rupiah. Karena jika maulud diadakan bersama-sama, otomatis undangan yang diterimanya sedikit, amplop yang diterima kecil atau sama sekali tidak.

Ia juga mengungkapkan kekhawatiran kyai karena jamaah mereka berkurang disebabkan banyaknya yang pindah ke Syiah sehingga ia dituduh memfitnah dan menjelek-jelekan kyai disana sampai merambah pada isu penghinaan terhadap sahabat Nabi. Inilah isu yang digembar-gemborkan serta memiliki banyak konsidera dalam Gerakan Syiah yang sudah disajikan datanya di BAB sebelumnya. Dalam pernyataan Bukhori sendiri, Tajul dengan terang-

terangan saat di majelis taklimnya menjelek-jelekkkan kyai dan menghina para Sahabat.

Menurut penulis menganalisis bahwa merayakan maulid bersama-sama di masjid, maupun dirumah masing-masing, itu tidak mempengaruhi pendapatan pokok para kyai, karena kyai tidak hidup dari hasil undangan. Mereka rata-rata memiliki penghasilan tetap setiap bulannya, seperti dari hasil mengajar, kerja kantoran dan sebagainya. Berceramah atau diundang ke maulid adalah salah satu bagian dari dakwah. Terakhir beliau mengatakan, bahwa pernyataan Tajul cukup membuat kalangan kyai sepuh dan dirinya tersinggung, seolah-olah para kyai hidup dari uang jama'ahnya.

Perubahan-perubahan sosial yang dibawa Tajul dianggap pro terhadap rakyat kurang mampu. Ide-ide maupun gagasan yang dimunculkannya dapat meringankan beban dan membawa kesejahteraan bagi umat. Salah satunya ada menyekolahkan anak-anak di kampung ke Malang, dimana sekolah tersebut tidak memungut biaya, membuat LSM yang menampung aspirasi rakyat dan maulid Nabi bersama.

Perkembangan Gerakan Syiah yang dipimpin Tajul Muluk sudah diawasi secara pribadi oleh Ketua MUI Sampang, Bukhori Maksum sejak tahun 2005-sekarang, MUI yang khusus menangani di bidang fatwa, para ulama Sunni, ormas maupun wadah ataupun perkumpulan ulama daerah. BASSRA yang dianggap sebagai blok historis dari Sunni mengkompilasi kesesatan ajaran Tajul yang dikumpulkan dari kesaksian mantan santri dan kesaksian warga Nangkernang dan Blu'uran.





mereka ini ditegakkan di atas pengakuan publik terhadap nilai-nilai ke-Sunni-an yang terlembaga ke dalam NU. Selagi nilai-nilai ke-NU-an ini diakui dan dipatuhi, maka otoritas mereka sebagai pemimpin agama tetap terakui dan terjaga dengan baik.

Ketika seorang Tajul Muluk berhasil membangun sebuah komunitas baru dengan nilai-nilai yang berbeda, maka kehadirannya bisa dianggap sebagai upaya untuk mendelegitimasi basis otoritas kyai-kyai Sunni/NU tersebut. Kyai-kyai Sunni/NU sebagai kelompok superordinat berusaha sekuat tenaga untuk memaksakan nilai-nilai kepemimpinannya agar tetap menjadi nilai yang dipatuhi. Nilai-nilai ke-Sunni-an diideologisasi sedemikian rupa sehingga ia menjadi nilai bersama, sedangkan nilai yang lain dianggap menyimpang dan tidak absah. Kegagalan mengideologisasi nilai-nilai kelompok superordinat berarti kegagalan mempertahankan otoritas kepemimpinan yang selama ini dinikmati. Oleh karena itu, maka mereka matimatian memaksa Tajul Muluk untuk tetap mengakui basis keyakinan Sunni sebagai aqidah yang benar, atau kalau tidak, dia harus hilang.

Jelas bahwa dalam drama konflik kepemimpinan Syiah-Sunni di Sampang Madura, adalah drama perebutan kekuasaan antara kelompok superordinat (kyai-kyai Sunni/NU) dengan kelompok subordinat (Tajul Muluk dan jama'ah Syiah). Klaim sesat terhadap Syiah dibangun dalam rangka ideologis nilai-nilai ke-Sunni-an/ke-NU-an untuk tetap menjadi yang abash. Penghakiman sesat terhadap Syiah dan pengusiran komunitas Syiah adalah



Syiah mulai berkembang dan memiliki massa. Ajaran Syiah yang awalnya hanya untuk konsumsi pribadi keluarga Makmun, di tangan Tajul secara terang-terangan mulai disebarluaskan ke khalayak banyak.

Kepemimpinan Tajul yang menggantikan orang sebelumnya (ayah Tajul) beresiko kehilangan kekuasaan bila para anggotanya tidak lagi menjalankan kewajibannya. Namun ternyata, kepemimpinan Tajul mendapatkan respon positif dari masyarakat, banyak orang tua yang mempercayakan anaknya kepada Tajul dan Keluarganya untuk dibekali ilmu keagamaan. Terkait dengan teori kepemimpinan kharismatik, bukan sekedar keyakinan terhadap kepercayaan, tetapi memiliki kemampuan daya tarik tertentu yang membuat bawahan menjadi percaya dan hormat serta menjadi sebuah idola dan pujaan sebagai figur spiritual. Pemimpin Syiah (Tajul) bukan hanya sekedar mewarisi ayahnya sebagai tokoh agama, namun beliau juga memiliki kharisma (daya pikat) tersendiri di mata jamaahnya.

Berbeda dengan kepemimpinan di Syiah Non Syiah (Sunni) yang memang kelompok mayoritas tidak sulit untuk mendapatkan massa. Karena mereka adalah ideologi pertama yang ada di Madura, kebenaran ajarannya dianggap sudah paten dan sudah menyatu dengan kultur Madura. Ini disebabkan karena mereka mengadopsi cara-cara walisongo melalui pendekatan kultural. Seorang pemimpin di Sunni dalam hal ini kyai, ia juga selaku pemimpin moral dan budaya secara tidak langsung.

Selain masalah perbedaan ajaran yang memang sudah ada sejak pasca meninggalnya Nabi, terutama masalah imamah dan khalifah, ada indikasi



ketakutan aliran mayoritas yang muncul dari beberapa pernyataan jamaah maupun Gerakan Syiah. Menurut pengakuan Tajul sendiri, ajaran Syiah tidak jauh berbeda dari Sunni, dia lebih banyak melakukan perubahan kultur Madura yang dirasa memberatkan beban masyarakat menengah kebawah dan menguntungkan kalangan kyai yang beraliran Sunni. Salah satu contoh kasus disini adalah Maulud Nabi Muhammad SAW. Hal ini juga diperkuat oleh perkataan Mantan Syiah M. Nur bahwa pemimpinnya memang melakukan beberapa perubahan dan memihak serta memperjuangkan hak-hak orang-orang kecil.

Tajul berusaha mengubah tradisi lama ini sejak tahun 2006. Hasilnya dapat dipastikan bahwa acara maulud Nabi bersama yang akan diadakan di masjid dibubarkan dengan paksa oleh sekelompok massa tidak terlalu banyak dari Sunni. Hal yang sama juga terjadi pasca Rois selaku adik Tajul dan adiknya yang lain keluar dari Syiah dengan alasan ajaran kakaknya sesat.